



De 10:00 a 23:00 horas en Calle Techada Santa Rosa

Todo el fin de semana los puertovarinos y turistas disfrutarán del Festival del Café

Pág 7

Parcelas en Frutillar
Al mejor precio, calidad y ubicación
Urbanización subterránea

50% POR PAGO DE CONTADO

25% EN 60 CUOTAS SIN INTERÉS

15% EN 125 CUOTAS

PARCELAS FRUTILLAR

Si estas interesado, puedes ingresar a www.ParcelasEnFrutillar.cl

9 8929 5011 · 9 9537 9015 · 9 7776 0908



El sabor del amor

¿Es posible definir a nuestra pareja ideal por nuestros gustos en el comer?. Los sabores que nos gustan dicen mucho de nuestra personalidad, por eso antes de comerse a alguien a besos, conoce qué le gusta comer. Podemos conocer cómo es nuestra pareja ideal con base en nuestros sabores favoritos

¿Por qué nos sentimos atraídos por ciertas personas y por otras no? ¿Por qué algunas personas nos sexualmente atractivas y otras no? ¿Por qué nos enamoramos? Por supuesto tiene que ver con nuestros gustos pero también con una reacción hormonal que involucra toda la bioquímica de nuestro cuerpo. Lo mismo sucede con los alimentos ¿por qué algunos nos agradan y otros no? La respuesta también tiene que ver con la reacción bioquímica que cada alimento provoca en nosotros.

¿Entonces, el placer de comer y la emoción de enamorarse tienen alguna relación?

Resulta que cada uno de nosotros tiene ciertas características morfológicas y de personalidad que están relacionadas con una mayor influencia de alguno de los líquidos vitales en nuestro cuerpo (sangre, bilis, linfa, sangre) que nos hace sentirnos mejor en ciertos climas, con ciertos sabores y con

ciertas personas. Estas características se dividen en cuatro grupos que los griegos llamaron temperamentos o biotipos según explica. David Duarte, pionero en México de la milenaria medicina UNANI de origen griego/árabe. La medicina UNANI establece una relación entre la morfología y la personalidad de tal forma que se puede predecir viendo el cuerpo de una persona cómo es su carácter, qué alimentos le gustan, cuáles le caen bien (no necesariamente son los mismos) y con qué tipo de persona hará una buena pareja.

Es decir, hay una relación entre forma de cuerpo, metabolismo, personalidad, gusto por determinados sabores y el tipo de pareja que nos complementa. Por eso antes de lanzarse a comerse a ese alguien a besos, veamos si su sabor es el que nos hará bien.

Por ejemplo, una persona que tiene tanto el cuerpo como el rostro de forma "re-

donda" con curvas marcadas pese a que esté delgada es de tipo Flemático (que efectivamente tienden a tener sobre peso). Su piel suele ser suave y dan sensación de "blandura", de hecho difícilmente desarrollarán una musculatura prominente. Son personas que necesitan dormir mucho, lentas en sus movimientos, amorosas, cálidas, maternales y de buen carácter. Por supuesto su sabor es el dulce (azúcares y carbohidratos), es el que más disfrutan pero lo que realmente le sienta bien es el sabor picante. Los griegos relacionaban las cualidades

de las personas flemáticas con el elemento agua, por tanto, su pareja perfecta, su complemento, son aquellas que se les puede relacionar con su opuesto, con el fuego.

Las personas que tienden a tener cuerpos bien proporcionados son del biotipo Colérico, relacionadas con la fuerza masculina del fuego. Tienden a sudar mucho, se enojan cuando pasan periodos largos sin comer y no necesitan dormir mucho. Son apasionados, idealistas, voluntariosos, impulsivos, dominantes y a veces un poco arrogantes y agresivos. Estas personas pueden inclinarse por alimentos relacionados con el fuego de sabores agrios y picantes aunque deben evitarlos. Se sienten inclinados a personas dulces porque pueden contenerlos y calmarlos. Por su parte, quienes gustan de personas con personalidad "picante", están buscando que "prendan" sus emociones.

David Duarte comenta que las personas del biotipo Sanguíneo son robustos, de huesos pesados, con tendencia a una estructura firme y con buena musculatura. Son creativos, inteligentes alegres y joviales. Les gusta disfrutar de los placeres sensoriales, de la sal de la vida, por eso se inclinan por los sabores salados.

Las personas que gustan de los sabores amargos tienden

al orden, son objetivos y realistas por lo que buscan un elemento de "goce" en su pareja quien por su parte recibe la dosis de "límites" que necesita. Estas personas que son del biotipo Melancólico son delgadas y con articulaciones marcadas, son reflexivas e intelectuales. Los sabores salados (biotipo Sanguíneo) y amargo (Melancólico) se atraen de inmediato pues se complementan.

Desde ahora ya lo sabemos: los alimentos que nos gustan hablan de nuestras necesidades afectivas y de aquello que nos complementa. Entonces no está de más observar a esa persona especial para saber si su sabor y el nuestro son compatibles.

Sobre David Duarte

David Duarte es investigador y pionero en México de la medicina UNANI la cual estudió en la Universidad de Jamia Hamdard de Nueva Delhi, India. La medicina UNANI aunque de origen griego-árabe, es una de las medicinas ancestrales que (junto con la Ayurveda) se practica en la India. David Duarte comparte sus conocimientos a través de conferencias a fin de fomentar la importancia de la armonización del cuerpo y la psique empoderando a las personas con información, buena alimentación y autoconocimiento. Informes en www.unanicentro.com y en Facebook en UNANI Centro.

El lector opina

info@elheraldoaustral.cl

Estimados lectores: Toda carta debe traer los nombres y apellidos completos del remitente, copia legible de la cédula y su número, dirección domiciliaria, teléfono convencional y celular.

El Herald Austral
Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora
Lucía Bravo B.
Directora Ejecutiva
Paola Álvarez B.
Editora
Paola Álvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.
Colaborador
David Leal
Diseño y Diagramación
Edward Schaefer I.
www.EdwardSchaefer.cl
Jefe de Taller
Nelson Loaiza

Distribución
Miguel Filoza
Fono: 65 -2752766
prensa@eha.cl
www.elheraldoaustral.cl
Dirección
Itata 1130 - Puerto Varas
X Región Chile

Sábado 20 de Enero de 2018

Psicología UACH se acredita por 5 años

*** Resolución confirma la calidad de esta carrera en Puerto Montt y Valdivia.**

Por un período máximo de 5 años válidos hasta el 15 de enero del año 2023, la carrera de Psicología de la Universidad Austral de Chile, modalidad diurna presencial, de la sede Puerto Montt y Valdivia, acaba de ser Acreditada por la Agencia Qualitas.

En la Sede Puerto Montt se encuentra la carrera fundadora, que cuenta con 13 años de existencia y 8 generaciones de psicólogos titulados. Su Director de Escuela de Prof. Miguel Campillay, destacó que "me parece que la acreditación por cinco años, el mismo resultado que obtuvimos el año 2012 en lo que fue nuestra primera acreditación, nos permite señalar de manera clara que se ha llevado a cabo un trabajo valioso y adecuado en

la formación que entrega la Carrera de Psicología."

Junto con ello destacó que "el tiempo que ha transcurrido desde nuestra primera acreditación, nuestro decidido desarrollo del postgrado, la investigación y la vinculación con el medio, la constitución de nuestro Instituto de Psicología de Puerto Montt, el crecimiento de la Escuela en Valdivia y nuevos criterios de acreditación, mucho más exigentes que en 2012, nos permiten estar muy satisfechos con este resultado que permite tener acreditada la carrera de Psicología UACH hasta 2023, de acuerdo a lo informado por la Oficina de Autoevaluación Institucional UACH."

Indica el Director de Escuela de

la Sede Puerto Montt también que han hecho esfuerzos importantes para desarrollar lo que forma parte de las tres principales fortalezas en la Sede Puerto Montt: "la primera, disponemos de un cuerpo académico de calidad, que hace docencia, investiga, publica y desarrolla actividades hacia la comunidad; la

segunda, el trabajo coordinado y colaborativo desarrollado en conjunto con la Escuela de Psicología en Valdivia para asegurar la duplicidad de la carrera y para potenciarnos mutuamente como unidades de la universidad; y, la tercera, el hecho de que nuestros egresados disponen de lo necesario para el ejercicio de la profesión, algo que fue muy bien valorado por la agencia acreditadora y por los empleadores que participaron de este proceso. Sabemos, en todo caso, que nos quedan varios desafíos por delante. Frente a ellos, esta acre-



Centro de Atención Psicológica CAPs UACH

ditación es un importante respaldo, un buen piso sobre el cual seguir creciendo y mejorando," afirmó.

Trabajo en equipo

Para la Directora de la Escuela de Psicología sede Valdivia, Prof. Carmen Rojas, la nueva acreditación por 5 años es muy positiva ya que, "si bien nuestra sede cuenta recién con cuatro años de existencia y aún no tiene egresados, fue muy valorado el tema de la gestión y calidad, entre otros aspectos".

Camerata UACH será parte de concierto de extensión en las 50° Semanas Musicales de Frutillar

*** Martes 30 de enero a las 20:00 horas en el Teatro Diego Rivera de Puerto Montt.**

La "Camerata UACH," agrupación joven perteneciente a la Casa de las Artes y la Cultura de la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt que cuenta con dos años de trabajo, fue invitada por la Corporación Cultural Semanas Musicales de Frutillar a presentarse en un concierto de extensión durante la presentación de la Orquesta Clásica de la Universidad de Santiago que en esta oportunidad será dirigida por el maestro suizo; Nicolas Rauss.

Esta invitación extendida por el Director de la Corporación Cultural Semanas Musicales de Frutillar Prof. Johnny Blanc Sperberg, fue considerada por el equipo organizador, pensando en que los grupos locales puedan participar de los programas de extensión, además en virtud del trabajo realizado por los jóvenes integrantes de la Camerata UACH junto a su director, en múltiples conciertos de extensión

y vinculación con el medio de esta agrupación universitaria.

La "Camerata UACH" es uno de los cuerpos estables de la Casa de las Artes y la Cultura de la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt, compuesta por estudiantes y dirigida por el profesor René Santibáñez quien además está a cargo de la parte formativa. "Ha habido un proceso de trabajo sistemático y constante, de 2 años, la orquesta ya tiene presencia en la comunidad estudiantil."

Por su parte el profesor Dr. J. Max Blanc destacó que muy cercano al origen de las semanas musicales de Frutillar, "celebramos conciertos de extensión, que son tan importantes como los conciertos que hacemos en Frutillar, esa actividad de extensión cultural -musical- considera hacer expresión en ésta y otras regiones de Chile, a objeto compartir momentos de alta inspiración con otras comunas y la ruralidad. Son conciertos exten-

sión gratuitos, financiados por el Estado a través de la Ley Valdés y las municipalidades comprometidas"

Según lo que informa el Director Blanc, gran parte de los compositores formales que participan en las Semanas Musicales de Frutillar, son los que también ejecutan la música en estos Conciertos de Extensión, con la misma calidad en la composición musical, pese a que la acústica de los distintos lugares y espacios, algunos de los cuales poseen salas de gran calidad acústica, cual es el caso del teatro Diego Rivera de Puerto Montt. "Queremos llegar lo más lejos posible con los Conciertos de Extensión de Semanas Musicales de Frutillar, ya hemos estado en la Patagonia, Cochamó el año pasado, y este año en Santa Cruz y Santiago. Así también realizamos Conciertos en lugares que ya son clásicos por muchos años, de las comunidades más cercanas como es Puerto Montt. A través de sus instituciones culturales, en este caso a la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt, los invitamos a que presenten sus manifestaciones



artísticas en el contexto de estos Conciertos de Extensión y así también generar vínculos con los artistas internacionales que se presentan."

La Camerata UACH ha continuado con ensayos durante todo el mes de enero del presente año, en preparación para este importante Concierto, según lo indicado por su Director Prof. René Santibáñez, esta invitación les entrega interesantes expectativas y mayor fuerza para continuar trabajando más allá de las fronteras de la Universidad, en diferentes instancias de vinculación con el medio como es la Corporación Cultural Semanas Musicales de Frutillar que está activa todo el año con un staff y oficina permanentes.

Profesional del gobierno regional galardonada en foro mundial de datos geoespaciales

El reconocimiento internacional del trabajo de georeferenciación que lleva adelante la Unidad de Gestión de Información Territorial del Departamento de Estudios y Ordenamiento Territorial del Gobierno Regional de Los Lagos será expuesto en cita planetaria.

Entre el 15 y el 19 de enero de 2018 se dió cita en Hyderabad, India, los más renombrados expertos mundiales en registro y análisis de datos geoespaciales, en el contexto del Foro Mundial Geoespacial organizado y producido por Geospatial Media & Communications, India.

En este contexto, la región de Los Lagos tuvo una destacada presencia a través de la ingeniera en geomensura y magíster en gobierno, políticas públicas y territorio Marcela Flores Ponce, quien expuso la experiencia "Infraestructura de datos geoespaciales, modernización e impacto en la gestión pública de la región de Los Lagos, Chile", un trabajo que ya se lleva adelante por más de 3 años.

El tema principal de la cita internacional fue "GEO4IR Georeferenciación, la cuarta revolución industrial" dado que se persigue demostrar el crecimiento, relevancia y utilidad de la información geoespacial y sus herramientas para la toma de decisiones

de orden político, social, ambiental, económico y cultural. Asistirán más de trescientos expositores para un auditorio calculado en unos cuatro mil profesionales provenientes de los cinco continentes.

A su vez, la profesional recibió un galardón de "Excelencia Mundial Geoespacial" en reconocimiento al trabajo realizado, sobre Aplicación de Tecnología Geoespacial en Servicios Públicos, construido por el Gobierno Regional de Los Lagos y el Sistema Nacional de Coordinación Información Territorial SNIT de la IDE CHILE.

"Es un reconocimiento de gran importancia en el cual ellos han valorado la integración institucional mediante la información geoespacial que está liderando la región como con un grado de excelencia geoespacial a nivel mundial. En esta instancia Tengo entendido que fueron aproximadamente 18 proyectos a nivel mundial que fueron galardonados con este reconocimiento", indicó la

profesional. Además destaca que es "al parecer es la primera vez en Chile que tenemos este tipo reconocimiento donde participaron diversas tecnologías y servicios gubernamentales e industria geoespacial de nivel mundial.

Este reconocimiento Es una oportunidad para poder sensibilizar a la institucionalidad regional y a la ciudadanía en general que hoy en día tenemos que estar integrados dentro de lo que es la información geoespacial", complementó.

Que es Georeferenciación

Consultada por las aplicaciones prácticas, la profesional expuso, "La georeferenciación se aplica en todo: se aplica en las temáticas sociales, de infraestructura, de riesgos y desastres Naturales, ambientales, de planificación, de inversión y en todo, porque todo ocurre en el territorio. No hay nada que no ocurra en el territorio. Como ejemplo, Marcela explicó que "cuando fue el aluvión de Santa Lucía, ya nosotros - la IDE Los Lagos- teníamos lo que era la población, puentes, salud, educación, los glaciares, caminos, curvas de nivel etc. donde estaban los caminos, etc. Por lo tanto, en cualquier momento o lugar dentro de la región que se produzca un evento o desastre natural, mediante



la IDE LOS LAGOS, esta responde al automáticamente tenemos un estado del arte inicial para el abordaje, planificación y acción de respuestas ante la emergencia.

Además, La profesional destaca que hoy la tecnología nos permite responder con flexibilidad los requerimientos de múltiples actores y eventos que ocurran en el territorio al mismo tiempo, ya que la información dispuesta en la IDE LOS LAGOS es entregada por las mismas instituciones públicas, por lo que la calidad del dato es responsabilidad de las instituciones generadoras de la información la cual se dispone para consulta en los visores de mapas web de la Infraestructura de Datos Geoespacial de la Región de Los Lagos. <https://ideloslagos.maps.arcgis.com>.

Región de Los Lagos:

Sernapesca entrega primera certificación "libre de uso de antibióticos" a un centro de cultivo de salmón del atlántico

Actualmente el organismo público ha certificado a 39 centros de cultivo de salmónidos, en su mayoría productores de salmón coho.

Como un importante hecho calificó el Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca) la entrega de la primera certificación libre de uso de antibióticos en la región de Los Lagos a un centro de cultivo de salmón del atlántico, específicamente el centro Yaotal (Chiloé central) de la empresa Marine Har-

vest S.A, el que acredita que los peces que dieron origen al producto final no fueron tratados con antimicrobianos durante la fase de cultivo de mar.

Esto lo corroboró la subdirectora de Acuicultura de Sernapesca, Alicia Gallardo, quien destacó la relevancia de este hito "dado que se suma a

varios otros centros de cohos - aproximadamente el 50% de los centros de coho tienen este certificado- y a otros centros de la región de Magallanes", que van en la línea del organismo público en relación a la disminución del uso de antibióticos en la industria salmonicultora.

De acuerdo a Gallardo, esta certificación es voluntaria y las empresas pueden acceder a ella previa solicitud, revisión de antecedentes e inspección en terreno, proceso que ha certificado a 39 en la región de Los Lagos desde su implementación.

En esa línea, el director regional de Sernapesca en Los Lagos, Eduardo Aguilera, valoró el hecho "en el contexto en el cual hay un esfuerzo importante por parte de la industria y también de la institucionalidad, res-

pecto a mejorar la competitividad, la posición en los mercados internacionales y la optimización de la forma en que la industria produce", recalzó.

Considerando que somos el segundo productor mundial de salmónes, la autoridad acuícola-pesquera enfatizó el interés del organismo en "reducir y eventualmente- llegar a eliminar el uso de antimicrobianos, lo que va a ser un tremendo aporte a reducir el impacto ambiental de la actividad, donde obviamente se busca el menor impacto sobre el entorno y los ecosistemas que se producen alrededor de los centros de cultivos", motivo por el que la institución "vamos a poner todos nuestros esfuerzos para apoyar a la industria para ir avanzando en este importante logro", acotó Aguilera.

Municipalidad de Puerto Varas incorpora comunicación inclusiva mediante capacitación a funcionarios en Lenguaje de Señas

Para atender de mejor manera a la comunidad, el municipio puertovarino hizo el llamado a todos sus funcionarios para participar de este curso que refuerza el carácter inclusivo que busca la actual administración.

La capacitación en esta materia es una meta institucional incorporada dentro del Programa de Mejoramiento de la Gestión que realiza el municipio de manera interna, con el objetivo de alcanzar los más elevados estándares de calidad en la atención de los usuarios de los servicios municipales.

En la primera etapa de esta capacitación se convocó a 20 funcionarios municipales para un curso de 17 horas de duración a cargo de un

monitor que enseñará los conceptos básicos del lenguaje de señas, con el fin que quienes atiendan público, sean capaces, al menos de manera básica, de comunicarse con todos los puertovarinos de manera integradora e inclusiva. Así lo destacó la encargada de transparencia del municipio, Jessica Kortmann.

"Se convocó a todos los funcionarios municipales que participen de este taller de lengua de seña, que es para el servicio de la comunidad para aten-



der a todas las personas por igual, no se da mucho que vengan personas sordas, pero si se da, hay que tener la capacidad para poder atenderlo. Esto está dentro del Programa de Mejoramiento de la Gestión PMG que realiza el municipio y lo incorporó como una meta institucional para este año".

La administradora municipal, Jaqueline Werner, aseguró que uno de los

objetivos del PMG es precisamente contar con un municipio inclusivo para todos. "Dentro de las metas que tenemos para este año, fijamos como objetivo promover la atención del público inclusivo y nos propusimos hacer capacitación de lenguaje de señas para los funcionarios municipales, tengan conocimiento, y prestar una mejor atención a los usuarios del municipio" dijo la administradora.

Investigadores evaluaron el estado sanitario de los mitílicos del sur de Chile

Estudio, realizado por el Centro Acuícola y pesquero de Investigación Aplicada, CAPIA, de la Universidad Santo Tomás Puerto Montt en conjunto con la Universidad Católica del Norte, UCN, busca contribuir a la proyección de este patrimonio acuícola nacional.

Generar un catastro de parásitos y condiciones patológicas de los mitílicos la zona sur de nuestro país fue el principal propósito del recién ejecutado proyecto Fondo de Fomento al Desarrollo Científico y Tecnológico FONDEF, "Evaluación del estado sanitario de los mitílicos del sur de Chile", iniciativa financiada por la Comisión Nacional de Investigación Científica y tecnológica, CONICYT y cuyo mandante fue el Servicio Nacional de pesca y Acuicultura, SERNAPESCA.

La investigación, llevada a cabo por el Centro Acuícola y Pesquero de Investigación Aplicada, CAPIA, de la Universidad Santo Tomás junto a la Universidad Católica del Norte, UCN, fue aplicada en centros de cultivo de localidades de Calbuco, Castro y Quellón, en dos bancos naturales: "El Manzano" de Huailahué y "La Mora" de Quellón en los que se realizaron catastros de parásitos y de condiciones biológicas de los mejillones.

Producto Sano

Durante la ceremonia de cierre de este proyecto, su directora, la investigadora del Departamento de Biología Marina de la UCN, Karin Lohrmann, resaltó que este



es un producto bastante sano; "si encontramos diferentes hallazgos propios de los mitílicos, pero que no generan mayor riesgo para su producción. Para la industria es importante esta información ya que ahora sabemos que es lo normal y si ocurriese algo extraordinario ya tenemos las herramientas para poder comparar y determinar si surge un parásito nuevo u otra condición medioambiental", explicó la investigadora.

Por su parte, Eduardo Bustos, Director del Centro Acuícola y pesquero de Investigación Aplicada, CAPIA UST, explicó que esta investigación ha sido muy importante porque significa; "tener un instrumento que nos permitan apoyar a la industria mitílicultora, que es una industria de nivel mundial y en la que Chile es el primer exportador lo que implica que esta industria genera mucho trabajo, mucha riqueza para nuestro país y desde ese punto de vista hay que protegerla y apoyarla" acotó Bustos.

Santo Tomás reanuda trabajo con los Niños con situación de discapacidad

Polincay es el nuevo lugar de trabajo de equinoterapia en beneficio de los niños de Fundación Educacional COANIL

Una jornada de equinoterapia vivieron niños de la Escuela Especial Andrés Bello perteneciente a COANIL gracias al trabajo en conjunto de 3 instituciones: COANIL, Centro Ecuestre Reloncaví y las Instituciones Santo Tomás.

Este trabajo que se lleva realizando por años por Santo Tomás, se trasladó a Polincay, gracias a la alianza efectuada con el Club de Huasos del Centro Ecuestre Reloncaví, lugar que entrega más espacio y disponibilidad de equinos para que los niños puedan realizar una mejor labor con los animales y así cumplir con el objetivo principal entregar nuevas herramientas para los infantes que tienen algún tipo de discapacidad intelectual en distinto grado como también discapacidad motora, ya que el trabajo con caballos entrega un valor agregado a las terapias que se realizan normalmente a los niños y niñas.

Así lo comentó Natalia Oyarzun, jefa de carrera de Técnico en Educación Especial del Centro de Formación Técnica Santo Tomás quien es además una de las gestoras de esta gran iniciativa. La profesional señaló que: "el contacto con los caballos no solo ayuda a los niños a la estimulación motriz, sino también a la estimulación en el lenguaje y la comunicación lo que mejora de gran manera la re-



lación entre sus pares y su familia".

Trabajo con los niños Monta-Terapéutica

La jornada se focalizó con la monta-terapéutica, tipo de terapia en la que ofrece una rehabilitación emocional, mental y física gracias al paso rítmico y balanceo del caballo transmite un suave movimiento tridimensional al jinete que le relaja los músculos, mejora el tono muscular, la flexibilidad y el equilibrio y mejora la conciencia espacial. Cabe destacar que estas Jornadas de Hipoterapia son organizadas por la Carrera Técnico en Educación Especial del Centro de Formación Técnica apoyadas por la Escuela de Escuela de Kinesiólogía Santo Tomás.



UACh capacita a más de 300 docentes del DAEM Puerto Varas

*** 26 de febrero comienza diplomas y cursos para aportar al trabajo pedagógico en diversas áreas.**

La Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt a través de sus áreas de Educación Ejecutiva, Centro de Ciencias Básicas, Escuela de Pedagogía en

Educación Diferencial y Escuela de Psicología, iniciará una capacitación a docentes y paradocentes del DAEM de Puerto Varas.

Estos diplomas y cursos se enfocan directamente a temas de Diseño Universal para el Aprendizaje, Evaluación Docente, Manejo de Conflictos y Trato de Niños y Adolescentes.

El enfoque para estos cursos es práctico, con metodologías dinámicas y de alto impacto, adaptadas a las realidades de la comuna de Puerto Varas. Se busca potenciar fuertemente a los participantes buscando de esta manera generar sinergias que se traspasen finalmente a las salas de clases y específicamente a los alumnos.

En este sentido el DAEM de Puerto Varas que reconoce y valora la calidad de la educación superior de la Región y en ese contexto el prestigio de la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt, en la cual muchos de sus alumnos continuarán estudios más adelante, iniciará con estas capacitaciones una serie de vínculos en distintas materias. Esta vinculación será sellada con la firma de un convenio entre las autoridades de estas dos instituciones en el evento inicial que se realizará en el Aula Magna de la Sede Puerto Montt UACh el 26 de febrero próximo.

El Alcalde de la comuna de Puerto Varas Dr. Ramón Bahamonde, quien se mostró muy feliz y agradecido de que el DEM haya hecho las gestiones para este apoyo colaborativo entre esta institución municipal y la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt, indicó que, en este nuevo municipio en Puerto Varas, se están haciendo bien las cosas, los profesores y asistentes de la educación serán capacitados en buenas universidades. Señaló el edil que se recibió la administración con una educación alicaída y que la intención de su administración es que a través de estos cursos se vaya a logrando una mejor educación que va a ser un beneficio para toda la comunidad educativa de la comuna.

La Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt, cumpliendo siempre su misión de aportar al desarrollo de la zona sur austral de Chile, así como la responsabilidad con la formación de capital humano avanzado y el mejoramiento de las condiciones de vida de la comunidad local, demuestra su real compromiso, teniendo siempre las puertas abiertas para quien la necesite.

En el día de hoy, el DAEM de Puerto Varas ha decidido confiar la formación de sus docentes a la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt, el enorme prestigio y trayectoria de excelencia, combinado al recorrido académico y experiencia nacional e internacional de sus académicos, respalda el éxito de estos programas de formación que se entregaran.

Para mayor información relativa a programas similares de Educación Ejecutiva, escriba al correo de contacto: educacionejecutiva@spm.uach.cl y/o comuníquese al teléfono: (+569) 61921571.

RECIBE PAQUETES Y DOCUMENTOS EN UNA CASILLA DE CORREOS CHILE,
incluidas compras de **AliExpress**
Contrata la tuya en cualquier sucursal.

www.correos.cl 600 950 2020 **CORREOSCHILE**



De 10:00 a 23:00 horas en Calle Techada Santa Rosa

Todo el fin de semana los puertovarinos y turistas disfrutarán del Festival del Café

Con la mejor y variada oferta de café y platos típicos puertovarinos se dio inicio multitudinariamente a la octava versión del Festival del Café, que organiza la Cámara de Comercio, Turismo e Industria de Puerto Varas, con el apoyo de la Ilustre Municipalidad y Casino Dreams.

Se trata de la cafetería al aire libre más grande del sur de Chile, que este fin de semana estará en la Calle Techada de Puerto Varas y que contará con un entretenido programa de actividades anexas para que los visitantes disfruten del mejor café lacustre.

El Festival del Café estará abierto al público desde el viernes 26 al domingo 28 de enero de 10:00 a 23:00 horas y cuenta con seis cafeterías participantes, artesanías y productos gourmet para las más de diez mil personas que, se estiman, la visiten durante los tres días.

El Alcalde Ramón Bahamonde participó del acto inaugural recordando que esta iniciativa se inició durante su anterior mandato y, en esta versión, reconoció que se ha avanzado mucho para hacer de esta gran fiesta una tradición para puertovarinos y turistas. "Me encanta que hoy sea una actividad más dentro de la parrilla de actividades que desarrolla el municipio. Es diferente, es única en su género por la calidad y calidez que disfrutará la gente, gracias a la Cámara de Comercio de Comercio, Turismo e Industria que le da un sello

de identidad a Puerto Varas" dijo el jefe comunal.

La vice presidenta de la Cámara de Comercio, Carola Tang, destacó el entretenido panorama para este fin de semana y alabó la colaboración del municipio para hacer posible esta octava versión. "Nuestros socios sacan sus muebles a la calle, los traen a la Calle Techada, la decoran, le ponen todo el cariño para poder esperar a la gente. Quiero hacer especial mención

a la municipalidad, a nuestro alcalde que nos apoya, a los chicos de Taller Municipal, a los de la Oficina de Turismo, sin ellos esto no se podría realizar, es un trabajo asociado de la Cámara de Comercio, la Municipalidad y Casino Dreams" dijo la dirigente gremial. El gerente de Casino Dreams, Jacob Pretororius destacó el trabajo de apoyo al turismo que hace la casa de juegos a la comuna colaborando con variadas instituciones locales, como este Festival del Café que, sin duda, dijo, será un gran momento de entretenimiento para todos.

La cafetería al aire libre más grande del sur de Chile también cuenta con

un atractivo programa musical que ayer viernes tuvo a un tributo a Los Vásquez a las 20:00 horas y al cantante Víctor Uribe a las 21:30.

Hoy sábado el programa contempla la apertura a las 10:00, y la presentación de un barista que expondrá sobre la preparación del café a las 12:00 horas. Para la tarde, a las 20:00 horas se contempla el show de bossanova del Grupo Temple y a las 21:00 horas la música de Camilo Fuentes. El domingo 28, a las 12:00 horas también se expondrá sobre el café y a las 19:00 horas está programado el show musical del dúo Los Castro para cerrar esta gran fiesta.



EXTRACTO

0971

En juicio "Banco del Estado de Chile con Llautureo Mayorga " Rol C: 4234-2016, 1º Juzgado Civil de Puerto Montt, ubicado en Egaña N°1141-A 4º Piso, rematará el 19 de Febrero de 2018 a las 10:00 hrs. en el recinto del tribunal, inmueble ubicado en Pasaje Rebeca Matte #89, sitio 89, Manzana C, Parque Lahuen II, Alerce, comuna de Puerto Varas. La propiedad inscrita a fojas 726 vuelta, número 1191, del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Puerto Varas, año 2009, a nombre de Maribel Alejandra Llautureo Mayorga. El mínimo de la postura es de \$7.110.530. El precio deberá ser pagado de contado, con vale vista o depósito en la cuenta corriente del Tribunal, dentro de los 10 días hábiles siguientes al remate. Los interesados en tomar parte en la subasta, deberán presentar Vale Vista de garantía del Banco Estado de Chile a la orden del tribunal, por el equivalente al 10% del mínimo fijado para iniciar la subasta. Demás antecedentes en la Secretaría del Tribunal. Requirió: Abogado Andrés Amengual Martín, por el ejecutante. El Secretario.

CITACIÓN A ASAMBLEA

SOCIEDAD EL PROGRESO S.A.
CITA A SUS SOCIOS A ASAMBLEA ORDINARIA
A EFECTUARSE EL DÍA 23 DE FEBRERO DEL 2018,
A LAS 18:00 HRS EN PRIMERA CITACIÓN
Y A LAS 18:30 EN SEGUNDA, EN EL DOMICILIO
DE LA SOCIEDAD, MATERIA:
EXPOSICIÓN Y APROBACIÓN DE LOS ESTADOS
FINANCIEROS

AGRADECE SU ASISTENCIA
EL DIRECTORIO

CRUCIGRAMA #577

Solución al Crucigrama

S	A	V	S	O	R
A	V	T	B	E	V
G	E	L	L	I	A
N	V	T	I	W	I
R	A	W	L	A	V
O	A	D	T	R	A
L	W	O	B	E	R
O	S	U	S	E	H
O	R	P	E	R	H
T	R	A	D	A	R

Por Gastón Fuentes / crucigramist@hotmail.com

RESTAURANT
CAMBALACHE

BUSCA
COCINEROS
CON EXPERIENCIA

ENVIAR CV A:
 yescobar@cambalachepuertovaras.cl

Teléfono:
9-31950329

El Heraldo Austral
 ...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Publique **aquí**

65-2752766

El Heraldo Austral
 Publique **aquí** **65-2752766**

El Heraldo Austral
 Publique **aquí** **65-2752766**

La Llave 95.9 F.M *Porque la Música hace bien..*

Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue

Máxima **18** / **80** Mínima

UF: 26.805,05

Año LXV
Nº 10219
Día 27

Santoral
Sta Angela - Angélica

Telefonos Emergencias

Hospital	131
Bomberos	132
Carabineros	133
Investigaciones	134
Rescate Marítimo	137

Farmacias Turno

PUERTO VARAS
TANG
 San José N° 317, Fono: 65 2 234577

LLANQUIHUE
CRUZ VERDE
 BIAQUEDANO N° 506, Fono: 65 2 242666

FRUTILLAR
FRUTILLAR
 Carlos Richter N° 162, Fono: 65 2 421334

Comisión de la Provincia de Llanquihue llama a reunión a Jefe de Presupuesto Regional y Alcalde de Puerto Varas por estado de las obras de reposición del Estadio Ewaldo Klein

Para este lunes 29 de enero, a las 11.30 horas, la Comisión de la Provincia de Llanquihue del Gobierno Regional llamó a reunión al Jefe de Presupuesto del Gobierno Regional, Luis Durán, al Alcalde de Puerto Varas, Ramón Bahamonde, y al director del Secplac del Municipio, así como a los Concejales de la Comisión de Deporte del Concejo Municipal de Puerto Varas para aclarar el estado de las obras y el futuro del proyecto de reposición del Estadio Ewaldo Klein, que fue licitado por la empresa Acson por más de \$2.300 millones, y cuyas obras se iniciaron a fines de septiembre del 2017, y que desde finales de diciembre del

año pasado se encuentran paralizadas por no pago de sueldos de los trabajadores del mes de diciembre.

De acuerdo a lo señalado por el Consejero Regional, Manuel Rivera, Presidente de la Comisión Provincial de Llanquihue del Consejo regional respecto de este tema: "mayores antecedentes vamos a tener el lunes que tenemos reunión de la comisión provincial Llanquihue y citamos al alcalde, concejales del deporte y el director de Secplac de Puerto Varas y al jefe de presupuesto del gobierno regional".

"Los recursos siempre van a estar, pero no sabemos qué fue lo que pasó.



También hay un problema con las bases, entonces ahí vamos a saber qué fue lo que pasó. No citamos a la empresa porque subsidiariamente es responsable el municipio y el gobierno regional".

De acuerdo a lo señalado por el Jefe de la Inspección del Trabajo de Puerto Varas, Alejandro Cárdenas, este servicio sancionó a la empresa Acson por el no pago de remuneraciones del mes de diciembre a los 15 trabajadores que estaban en las obras del estadio Ewaldo Klein. "Nosotros sancionamos a la empresa por no haber pagado las remuneraciones y otra sanción por no presentación. Apenas denunciaron los trabajado-

res, nosotros nos constituimos en la obra y procedimos a entregar las instrucciones para que se corrijan las infracciones y se paguen las remuneraciones de diciembre 2017. De acuerdo al procedimiento, se le dio plazo al empleador, el empleador no cumplió en el plazo y tampoco llegó. Hoy día no hay nadie en la obra representante de la empresa, entonces la multa ya se notificó y están corriendo los plazos legales de reconsideración que pudiese presentar el empleador que puede usar recursos de reconsideración, los cuales pasan por acreditar la corrección, es decir, que pasan por acreditar el pago".

Que son vertidas al cauce por la Planta de Tratamiento de ESSAL

Consejeros Regionales y alcalde de Llanquihue recorrieron el Río Maullín para verificar estado de aguas tratadas

El pasado viernes por la mañana, miembros del Consejo Regional y el Alcalde Víctor Angulo de Llanquihue recorrieron las aguas del Río Maullín en visita a terreno que tenía como objetivo verificar las aguas que bota al río la Planta de Tratamiento de Loncotoro de Essal, que trata las aguas servidas de Puerto Varas y de Llanquihue.

Detalló el Alcalde llanquihuano: "Estamos haciendo una visita inspectiva con la comisión del Consejo Regional de Medio Ambiente y posteriormente vamos a tener una

reunión con los demás servicios involucrados en este tema medioambiental. Esta salida responde al objetivo de tener mayor claridad respecto a lo que eventualmente pudiera estar ocurriendo en el río respecto a la contaminación, particularmente, en el tema de la empresa ESSAL, por lo tanto, para tener una visión más en terreno e ir viendo alguna metodología de trabajo para ver como enfrentamos esto y no seguir perjudicando el tema medioambiental. Hay que recordar que el río Maullín es la evacuación natural del lago Llanquihue, por lo tanto, aquí hay una res-



ponsabilidad de todos, ya que lo que eventualmente se pueda botar al lago en Puerto Octay, en Puerto Varas y Frutillar desemboca en el río Maullín,

entonces este es un llamado a los llanquihuano a las empresas, a la cuenca del lago, a que aportemos para cuidar nuestro río".

Ambos cuadros se impusieron en las diferentes categorías en competencia

ABA Ancud y CDSC Puerto Varas brillaron en Campeonato de Básquetbol Ciudad de Las Rosas

Exitosamente finalizó el tradicional torneo juvenil de Puerto Varas que se desarrolló en el gimnasio fiscal lacustre.

Los chilotes se quedaron con el primer lugar de la categoría sub 13 y el Club Deportivo Social y Cultural Puerto Varas con el título de las series sub 15 y sub 17, en un emocionante final que fue acompañado por cientos de entusiastas seguidores en los tres días que duró la competencia.

El trofeo de la Categoría Sub 13 quedó en manos de ABA Ancud, relegando al segundo lugar al CDSC Puerto Varas y en el tercer puesto el Club Deportivo Alemán de Puerto Varas.

Emiliano Cuchetti, entrenador de las series menores de los isleños, destacó que la comuna lacustre haya recuperado este tradicional torneo

de verano que servirá a los jóvenes para ganar experiencia competitiva. "Por suerte se recuperó este torneo que hace siete años era tradicional de Puerto Varas, la organización fue muy buena y de gran nivel, que esperamos se mantenga en el tiempo, es un buen aprendizaje para los chicos" dijo el DT de ABA Ancud.

En la serie sub 15 el triunfo se quedó en casa con el CDSC Puerto Varas en primer lugar, San Felipe Basquet en segundo y cerrando el podio quedó ABA Ancud. Por último la serie sub 17 repitió campeón con el CDSC Puerto Varas, los chilotes en segundo lugar y el Club Deportivo Alemán en tercer puesto.



El técnico de las series menores del CDSC Puerto Varas, Patricio Robles, también alabó el cuadrangular y el apoyo del municipio para continuar con este tradicional campeonato. "Es importante que podamos ir desarrollando todos los años este torneo, son hartos niños los que participan, agradecemos el apoyo de la municipalidad, estamos muy contentos

más allá de los dos títulos, porque la idea es seguir compitiendo y eso nos hace crecer".

El Campeonato Ciudad de las Rosas de Puerto Varas se organizó al alero de la Municipalidad de Puerto Varas con los clubes San Felipe Basquet, ABA Ancud, Club Deportivo Alemán y el CDSC Puerto Varas.

Muestra Floral en 3 y 4 de febrero

"Cásate en Puerto Varas" es la invitación del Club de Jardines de Puerto Varas



El Club de Jardines de Puerto Varas – con 44 años de existencia y 20 socias- invita a toda la comunidad a participar de la muestra floral que exhibirá el próximo sábado 3 y domingo 4 de febrero, en la Sala de reuniones de la Iglesia Luterana (Av. Costanera Vicente Pérez Rosales # 956, Puerto Varas) a la cual denominaron "Cásate en Puerto Varas" y que está orientada a mostrar los arreglos florales para matrimonios.

La muestra estará abierta en horarios de 11:00 hasta las 21:00 hrs. abierta a toda la comunidad y con entrada libre. "Esperamos que esta muestra floral sea del agrado de todos los visitantes, alegre

su día y colabore a la belleza de nuestra ciudad", señalaron desde el Club de Jardines de Puerto Varas.

Esta agrupación ha hecho varias novedosas muestras en la ciudad, entre las que se cuentan la alfombra de flores que por tres años seguidos montaron en la Plaza de Armas de la ciudad de las rosas, y la intervención de las vitrinas del comercio de la ciudad. El año pasado, en el CAMM, montaron una muestra denominada "Noble Madera de Verano". Las flores utilizadas son, en su mayoría, de los jardines de cada una de las socias.

Vitrina Comercial



MOSAICO RAVENA

TALLER INCLUSIVO DE MOSAICO
ADULTOS, TERCERA EDAD Y NIÑOS

(PRODUCCIÓN PROPIA DE AZULEJOS ARTÍSTICOS)

UBICADOS EN IMPERIAL 198
ESQUINA LA QUEBRADA - PUERTO VARAS
CEL: 9 7472 3088

DR. ALEJANDRO ALVAREZ

Implantología
Rehabilitación Oral



Puerto Varas
San Pedro 451
2do piso, Oficina 3
Fono 65 2 235858

Puerto Montt
Benavente 405
Oficina 504
Fono 65 2 295757

www.dr.alvarezimplantes.cl



Próximamente
Portal Ernestina

Locales & Oficinas Comerciales
cerca del Centro de Puerto Varas

Calle García Moreno 255 - Puerto Varas
Informaciones: +569 99491171
portal.ernestina@gmail.com



Taller Básico Música India

- Desarrollo Práctico del Canto Ancestral de India (Swara, Thats & Raag)
- Kirtan (Canto Devocional)
- Introducción a la Flauta Bansuri y Tambor Tabla India.

Inscripciones Abiertas, Máximo 3 Cupos por Clase.
Más Información:
+569 88695791
Correo: formacion.gera@gmail.com
Facebook: GeRa



JUMP!
Sala Cuna y Jardín Infantil

Matrículas Abiertas
Open Enrollment

Cupos desde Sala Cuna a PreKinder

Seis Jornadas de Atención
Jornada Mañana: de 7:30 a 12:30 horas
Jornada Tarde: de 14:30 a 18:30 horas
Jornada Intermedia I: de 7:30 a 14:00 horas
Jornada Intermedia II: de 7:30 a 16:00 horas
Jornada Completa: de 7:30 a 18:30 horas
Jornada Extensiva: de 7:30 a 19:30 horas

San Ignacio 1145, Puerto Varas
Fonos: 65 2237664 / +569 96154502
jumppuertovaras@gmail.com
www.JardinJump.cl



FARMACIAS TANG

Andrés Bello 304,
Local 1
Fono 65 2511567

Horarios:
Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,
domingo de 10 a 14
y de 18 a 22 horas



LAVASUR

EMPRESA DE ASEO

Lavado de:
-Autos
-Alfombras
-Tapices
*Limpieza de Combustión Lenta

FONO:
9 83686888
SAN PEDRO 26
PUERTO VARAS



NIKY
REGALOS

Disfrute su verano, nosotros nos ocupamos de la vuelta a clases

Preparamos sus listas escolares y las entregamos personalizadas.
Amplio surtido de todo tipo de útiles

Atención
Lunes a Viernes de 9 a 20:00 hrs
Sábado de 10a 18:00 hrs

San Bernardo 420, Local 420 - Edificio Huillimapu
Fono/Fax 232008 - Puerto Varas



Veterinario a Domicilio 24/7
URGENCIAS

Willy Rojas

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General

Celular:
+569 82078167



CORONAS DE CARIDAD
CLUB DE LEONES LOS COLONOS

\$1.000 c/u

En Venta:
- Teuber Propiedades en Avda Gramado 560, oficinas 3 y 4
- Deco y Gourmet, Calle Estación 505

Oferta

Posta negra
Posta rosada
Ganso y Pollo Ganso
a **\$5.650 kg.**

Si tenemos las MEJORES Verduras
Por qué no las MEJORES Carnes.



BODEGA RENGIFO
FRUTAS Y VERDURAS ALMACEN



BODEGA RENGIFO
FRUTAS Y VERDURAS ALMACEN

Horarios
Lunes a Viernes
09.00 a 20.30 hrs
Sábados 09.30 a 20.30 hrs
Domingos 10.00 a 14.30 hrs

ventaspv@bodegarengifo.cl
Tel: 65 2 236599
Quintanilla N° 950,
Puerto Varas



UNIVERSIDAD
SAN SEBASTIAN
SEDE DE LA PATAGONIA

ADMISIÓN 2018



ADVANCE | USS
PROGRAMAS DE DESARROLLO PROFESIONAL

PROGRAMA QUE RECONOCE ESTUDIOS PREVIOS Y EXPERIENCIA LABORAL



TÍTULO PROFESIONAL
En 2 a 3 años



CLASES
Weekend

CARRERAS EN PUERTO MONTT

Facultad de Ingeniería y Tecnología

- Ingeniería Civil Industrial
- Ingeniería Industrial
- Ingeniería en Prevención de Riesgos

Facultad de Economía y Negocios

- Ingeniería Comercial
- Ingeniería en Comercio Internacional *(Nueva)*
- Ingeniería en Administración de Empresas
- Ingeniería en Administración de Empresas Mención Gestión de Personas *(Nueva)*

MATRICÚLATE AHORA
Inicio de clases: Marzo 2018

5 ACREDITADA
GESTIÓN INSTITUCIONAL
DOCENCIA DE PREGRADO
VINCULACIÓN CON EL MEDIO
DESDE SEPT. 2016
HASTA SEPT. 2021
Comisión Nacional
de Acreditación
CNA-Chile

UNIVERSIDAD CON PROYECCIÓN EN INVESTIGACIÓN Y DOCTORADO

www.advance.uss.cl | 600 600 1330